
平成 30年度 三輪公民館運営審議会 開催概要

１ 日 時    平成 30年６月 27日（水曜日）午後３時から午後４時 30分

２ 場 所    長野市立三輪公民館 新館１階 学習室１

３ 出席者    出席委員８名（岡宮純子委員、小林高子委員、寺岡雄三委員、徳武康夫委員、

中野禎仁委員、平林シカイ委員、丸山憲司委員、水野順子委員）

欠席委員１名（中村利文委員）

         事務局２名（西澤潔公民館長、小根澤公民館係長）

４ 委嘱書交付  開会後会議の成立を報告、三輪小学校長の人事異動に伴い、新たに委員と 

なった中野禎仁委員に委嘱書を交付

５ 議 題    （１）平成 29年度 三輪公民館事業報告について（資料別添）
         （２）平成 30年度 三輪公民館事業計画について（資料別添）

６ 議事録（質疑応答部分）

〔委員〕

各種講座を受講している方々の男性と女性の割合はどれくらいか。

〔公民館〕

女性が６割から７割です。

教養大學においても１年生から４年生まで５０人の受講生がおりますが、５０人中４０人が女性で

す。

〔委員〕

一人の方が幾つもの講座を受講していることもあるのか。

〔公民館〕

いろいろな講座をかけもちして受講していただいる方はおります。教養大學においても４年間学ん

で卒業された後に、また一年生から申し込んで学ばれる方も何人かおられます。学ぶ意識の高さに

驚いています。



〔委員〕

わかりました。

〔委員〕

三輪公民館報は、予算の関係でカラー印刷にすることができないのか。

〔公民館〕

指定管理の公民館では館報をカラー印刷しているところもありますが、公立の公民館は予算が限ら

れており、予算の範囲内で三輪地区全戸配布の 7,000部を印刷しますと、白黒での印刷となります。
この次の 11月１日に発行する三輪公民館報は記念になる 100号にあたりますので、１ページ目と４
ページ目をカラー印刷できるよう予算の確保をしております。

〔委員〕

貸館の業務を行っているが、貸館は有料となるのか。

〔公民館〕

生涯学習に関することを目的で公民館を利用していただくのであれば無料です。たとえば、会社の

研修会で利用したいなど、特定の利益に繋がる場合は有料となる場合があります。ただし、有料で

あっても使用や利用を許可できない場合があります。特定の宗教にからむこと。政治色の濃いもの、

展示販売を行うなどの営利色の濃いもの。これらについては貸館をご遠慮いただいております。

〔委員〕

三輪地区以外の方でも三輪公民館を借りることはできるのか。

〔公民館〕

長野市立の公民館でありますから、借りられる団体の代表者の方が長野市内にお住まいであれば三

輪公民館を借りていただくことができます。

〔委員〕

三輪体育館の施設利用に関する登録業務を三輪公民館で行っているが、施設の防犯・防火等の管理

を行っている担当課はどこか。

〔公民館〕

スポーツ課になります。

〔委員〕

三輪甚句保存会の関係では公民館が事務局を務めているが、公民館側から助成金は出しているのか。



〔公民館〕

公民館では補助金を支出しておりません。

〔委員〕

三輪公民館で作られた「読書通帳」は、手作り感があり温かみがあってとても良いと思う。

これを機に、子どもたちの読書離れが減って行くことを願う。とても良い企画をされたと思う。

〔公民館〕

今後も子どもの読書意欲を高める工夫をしていきたいと思います。

〔委員〕

「読書通帳」は新聞やテレビ等のマスコミでもとり上げられ、素晴らしい企画をされたと思ってい

る。

次は是非、大人にも目を向けていただき、一人住まいのお年寄りの方で、公民館に図書室があるこ

とを知らない方もいると思うので、一人住まいの方へのＰＲをしてもらいたい。

〔公民館〕

館報 99号では「読書通帳」についてお知らせしたり、公民館の図書室の写真も掲載しました。これ
からも積極的に図書室のＰＲを進めて参ります。

〔委員〕

三輪支所の駐車場に来ていた移動図書館は今も来ているか。

〔公民館〕

毎月１～２回程度、午前中に定期的に来ております。

〔委員〕

図書の増書は定期的に行っているのか。

〔公民館〕

三輪公民館の図書室は南部図書館の分室として、南部図書館が定期的に配本を行っています。

〔委員〕

コミュニティーセンターについては何か動きがあるか。

〔公民館〕

より使いやすい市立公民館のあり方について現在、家庭・地域学びの課において検討している状況

です。



以上をもって質疑を終結。

提出議題について満場一致で可決し閉会した。


